

- Le G8 ne tient pas ses promesses... place aux Nations unies !

Tony Blair annonçait un G8 historique. Son ami Bob Geldof a tenté de galvaniser les foules en braquant les projecteurs du « Live . » vers Gleneagles (Écosse), où se tenait le sommet. Nous ne nous faisons guère d'illusions sur la promesse d'un G8 salvateur, ni sur les effets d'annonce messianiques d'un gouvernement en quête de rachat de son électorat, après s'être fourvoyé en Irak. Les promesses auxquelles nous osions croire, ce sont celles que les huit pays les plus riches de la planète, avec l'ensemble de la communauté internationale, ont prises il y a cinq ans, à travers les OMD.

- Le Nepad et l'agriculture : quelles ambitions, quels engagements ?

PDDAA. Un sigle de plus parmi la multitude des sigles et acronymes créés presque chaque jour dans le monde du développement ? Le programme détaillé pour le développement de l'agriculture africaine du Nepad méritait que l'on s'y intéresse. GDS a posé 3 questions à Augustin Wambo à ce propos.

DOSSIER : Éclairages sur la microfinance rurale

- Vingt années de microfinance : Quelles évolutions ?

Entretien avec Jean-Michel Servet, économiste, professeur à l'Institut universitaire d'études du développement (IUED) de Genève.

- Les clivages OP-IMF : quelques illustrations sur des questions clés

- Congo Brazzaville, la longue marche de la microfinance

Jean-Valère Ngoubangoyi, journaliste.

Au Congo, les caisses d'épargne et de crédit naissent comme des champignons et meurent au même rythme. Ces filières informelles qui profitent de la faillite du système bancaire ont encore du mal à assurer aux épargnants congolais des lendemains meilleurs.

- Au Cameroun, une ONG aide les OP à développer leur propre système de financement

Entretien avec Hozier Nana Chimi, directeur du Service d'appui aux initiatives locales de développement (Saild, Cameroun), coordinateur du programme Microfinance.

- Des outils pour renforcer le partenariat entre organisations paysannes et microfinance

Betty Wampfler, agroéconomiste, Cnearc, chercheur associé Cirad Arena.

- Les commerçants guinéens s'associent pour garantir leurs crédits

Les structures de caution mutuelle visent à constituer un mécanisme de garantie du crédit pris par leurs membres auprès d'une institution de financement. En Guinée notamment, des « associations de caution mutuelle » (ACM) sont apparues en 1998, pour sécuriser les dispositifs de la microfinance. D'abord portées par un projet, elles sont aujourd'hui mises en oeuvre par le crédit rural de Guinée. Bien que connaissant certaines difficultés, elles représentent, aussi bien pour leurs promoteurs que pour leurs bénéficiaires, des voies d'accès au crédit à ne pas négliger.

- Microfinance et lutte contre la pauvreté : évolutions des approches d'un bailleur de fonds

Makarimi Abissola Adechoubou, directeur technique régional, unité de microfinance du Fonds d'équipement des Nations unies (Fenu)

- Mesurer l'impact social, un nouveau défi pour les IMF ?

La rédaction, avec la collaboration de Renée Chao Béroff (CIDR) et Cerise, comité d'échanges, de réflexion et d'information sur les systèmes d'épargne crédit.